

Le pasteur mérite d'être honoré par son assemblée

On parle de quoi ?

« Que les anciens qui président dûment soient estimés dignes d'un double honneur, spécialement ceux qui travaillent dans la parole et dans l'enseignement ; car l'écriture dit : « Tu n'emmuselleras pas le bœuf qui foule le grain », et : « L'ouvrier est digne de son salaire » (1 Timothée 5:17-18). Un lecteur attentif de la Bible remarque que, dans le Nouveau Testament, le mot « ancien », ou « anciens », est généralement utilisé pour désigner les pasteurs. Le texte ne laisse aucune ambiguïté à ce sujet dans le verset ci-dessus.

Inspiré par Dieu, Paul a écrit que les pasteurs fidèles sont « dignes d'un double honneur ». Il est vrai que beaucoup de membres d'églises font preuve d'une grande solidarité envers leur pasteur. Ils se soumettent avec joie à la fonction de dirigeant à laquelle Dieu l'a élevé. Cependant, n'importe qui est susceptible de développer une mauvaise attitude envers son berger. Dans une assemblée, peu de choses sont aussi destructrices qu'un cœur mal disposé envers le pasteur. En effet, à moins d'être corrigée, cette attitude ne manquera pas de créer des divisions. Ce qui suit ne saurait exposer de manière exhaustive les raisons pour lesquelles « Le pasteur mérite d'être honoré par son assemblée » ; toutefois, cela devrait amplement suffire à convaincre tout croyant sincère de l'importance de s'y appliquer.

Le pasteur mérite d'être honoré à cause de son travail

1 Thessaloniens 5:12-13 dit « Or nous vous prions, frères, de connaître ceux qui travaillent parmi vous, et qui sont à la tête parmi vous dans le Seigneur, et qui vous avertissent, et de les estimer très-haut en amour à cause de leur œuvre. Soyez en paix entre vous. » Ces versets indiquent que l'honneur témoigné au pasteur dépend moins de qui il est, en tant qu'individu, que de ce qu'il fait, en référence à la fonction qu'il exerce, définie par Dieu. L'homme charnel a tendance à avoir de l'estime pour son pasteur avant tout sur la base de critères humanistes, tels que la satisfaction qu'il retire de ce que dit ou fait l'homme de Dieu. A l'inverse, le verset 13 explique que l'homme spirituel estime son pasteur « très-haut en amour à cause de [son] œuvre ».

En quoi consiste le travail du pasteur ?

En tant qu'ancien (chef), surveillant (établi sur les fidèles) et berger (responsable), le pasteur est entre autres appelé à veiller sur la mission et la santé de son assemblée. Il doit conduire ses brebis dans les voies de Dieu et de sa Parole tout en menant à bien la mission la plus importante qui soit, répandre l'Évangile de Jésus-Christ. Ainsi, son travail implique aussi de suivre la direction du Seigneur pour prendre soin de son assemblée, ce qui signifie faire son possible pour aider tous les membres à grandir en Christ, s'efforcer de garder une doctrine et une pratique saines, assurer des cultes qui soient à la gloire de Dieu, surveiller les questions financières, et endosser encore de nombreuses autres

responsabilités. Ainsi, puisque le travail du pasteur englobe aussi la mission et la santé de son église, il appartient aux membres, pour leur part, de mettre en œuvre tout ce que dictent la Bible et le Saint-Esprit, de manière à le soutenir dans sa tâche, y compris de lui témoigner une haute estime et de l'honorer. Ceci découle directement du profond respect qui est dû à son rôle de berger, tout comme le fait de se soumettre de bon cœur à l'autorité qui lui a été confiée par Dieu. Le verbe « présider » employé dans **1 Timothée 5:17** est parfaitement clair. Il signifie « présider à » et « être en charge de ». Il ne laisse pas de doute possible : c'est au pasteur que revient, sans partage, la direction de l'église.

Conséquences du manque de respect

Par contre, lorsqu'une personne ou un groupe de personnes ne tient pas le pasteur en grande estime – c'est-à-dire lorsque les membres de l'assemblée ne lui témoignent pas le respect approprié à travers leurs attitudes et leurs actes – le travail du pasteur s'en trouve mis à mal, ce qui n'est « profitable » ni pour l'église, ni pour la cause de Christ dans sa globalité. Il convient d'accorder une attention particulière à ce que dit **Hébreux 13:17** : « **Obéissez à vos conducteurs et soyez soumis, car ils veillent pour vos âmes, comme ayant à rendre compte ; afin qu'ils fassent cela avec joie, et non en gémissant, car cela ne vous serait pas profitable.** » Souvenez-vous, le pasteur est responsable de la mission et de la santé de son assemblée. Dès lors qu'un membre lui manque de respect, à lui ainsi qu'à sa fonction, et oppose résistance et rébellion à l'autorité qu'il a reçue de Dieu, c'est l'œuvre de toute l'église locale qui est entravée. Savez-vous à quoi le développement d'un tel mépris des pasteurs au sein du corps de Christ peut aboutir ? Elles peuvent ne pas s'en remettre, et perdre toute ressemblance au modèle de l'Église décrite dans le Nouveau Testament. Qui, le premier dans l'histoire, a refusé d'honorer Celui qui le surpassait par son pouvoir spirituel ? C'est Lucifer, le diable. Par conséquent, de qui celui qui cultive une mauvaise attitude à l'égard de son pasteur est-il l'imitateur ? Voilà, vous y êtes. A votre avis, qu'est-ce que le diable cherche continuellement à faire aux églises ? Aidé de ses forces maléfiques, il s'ingénie à chaque instant à nuire et à détruire. Le prince des ténèbres ne demande qu'à vous utiliser pour isoler l'homme de Dieu et pour diviser le Corps de Christ. Seule une âme perdue prendrait plaisir à être utilisée à de telles fins. Chrétiens, ne laissez jamais votre âme devenir un pion de l'adversaire contre l'Église de Christ !

Gare à l'esprit orgueilleux

Il est impossible à une assemblée de « persévérer d'un commun accord », d'« être un cœur et une âme » pour le Seigneur tant que chacun des membres n'adopte pas une attitude et une ligne de conduite qui montrent son respect pour le pasteur (**Actes 2:42-47 ; 4:32-33**). Nous pouvons devenir imbus de nous-mêmes au point de refuser la vision la plus large et la plus essentielle. La mission et la santé de l'église revêtent une importance autrement plus vitale que les caprices, les chimères et les sensibilités de tout un chacun. Tout chrétien doit combattre sa chair. Nous devons en tout temps aimer le Seigneur et Son Église suffisamment pour écarter notre « Moi », afin d'être à même de discerner la perspective la plus vaste et la plus fondamentale, et nous concentrer sur cet objectif –

c'est-à-dire la mission et la santé de l'Église de Jésus-Christ. C'est à cause du Seigneur que les pasteurs méritent d'être honorés. Lorsqu'une personne en vient à refuser à un pasteur appelé par Dieu le respect qui lui est dû, c'est envers le Seigneur Tout Puissant lui-même qu'elle se montre irrévérencieuse. Premièrement, cette personne méprise l'organisation et le plan prévus par Dieu, qui a toujours impliqué des bergers, pour leur confier la direction spirituelle du peuple (citons Moïse, Josué, les Juges, les prophètes, les prêtres, plusieurs rois hébreux).

Devant le Dieu qui « ne fait pas acception de personnes » (**Actes 10:34**), tous les croyants sont égaux, mais des rôles différents nous sont assignés. Aussi fort soit le désir de certains membres de diriger l'église, ce rôle est imparti de manière claire et incontestable au pasteur par le Seigneur lui-même. Parce qu'ils sont remplis d'orgueil, de nombreux membres croient pouvoir apporter des améliorations au plan de Dieu. C'est ainsi que sont apparues des assemblées dirigées par un conseil, par un comité, par une famille...ou par le diable.

Dieu déteste le désordre

1 Corinthiens 14:33 nous enseigne « Car Dieu n'est pas un Dieu de désordre, mais de paix, comme dans toutes les assemblées des saints ». Au verset 40, nous lisons encore « Mais que toutes choses se fassent avec bienséance et avec ordre ». Lorsqu'une attitude rebelle se développe contre l'autorité d'un pasteur fidèle, lorsque celui-ci est calomnié au sein de l'église et qu'un ou plusieurs membres emploient leurs forces à satisfaire leur ambition, ce n'est certainement pas pour la paix. Au contraire, la confusion commence à régner. Nous savons qu'elle n'est pas l'œuvre de Dieu, mais alors qui en est l'instigateur ? Deuxièmement, le refus de montrer un respect approprié au pasteur que Dieu a appelé offense le Seigneur, car cela revient à mépriser Sa Parole. Comment une personne habitée de la crainte de Dieu peut-elle lire **Proverbes 6:16-19** et s'obstiner dans une mauvaise attitude envers son pasteur ? Voici ce que déclare ce passage : « **L'Éternel hait ces six choses, et il y en a sept qui sont en abomination à son âme : les yeux hautains, la langue fausse, et les mains qui versent le sang innocent, le cœur qui machine des projets d'iniquité, les pieds qui se hâtent de courir au mal, le faux témoin qui profère des mensonges, et celui qui sème des querelles entre des frères.** » Celui qui n'honore pas le pasteur sème le trouble dans l'assemblée, et Dieu a en horreur ceux qui sèment la discorde.

Dieu déteste les ragots

C'est aussi à cause de l'église que les pasteurs méritent d'être honorés. Si un membre a le sentiment d'avoir été offensé par le pasteur d'une manière ou d'une autre, ou d'avoir subi une injustice de sa part, la Bible explique ce qu'il convient de faire. Dans **Matthieu 18:15-17**, Jésus enseigne ceci : « va, prends-le, entre toi et lui seul ». Dès lors, comment expliquer que les fidèles s'empressent auprès de chacun - à l'exception du pasteur - pour colporter les torts présumés de celui-ci ? Il est de notre devoir de ne jamais relâcher notre soutien au pasteur. Au cas où des critiques sur son compte vous parvenaient, il serait de votre devoir de refuser net de les écouter, et de conseiller au rapporteur d'adresser ses reproches directement à celui qui est visé. De fait, il est dans

l'intérêt de l'église du Seigneur que ceux qui perçoivent même les plus infimes signes de dissension ne tardent pas à en faire part au pasteur, de manière à lui permettre de prendre la situation en mains. L'intérêt de l'assemblée devrait évidemment l'emporter sur les relations amicales, quelles qu'elles soient.

Protéger les faibles

La Parole décrit le diable comme un « **lion rugissant** » (1 Pierre 5:8). Avez-vous remarqué comment les éléphants protègent leur troupeau des lions ? Les mâles et les femelles adultes se regroupent et se serrent, épaule contre épaule, pour former un mur en arc-de-cercle, à l'intérieur duquel ils placent les jeunes et les bébés. Que croyez-vous qu'il se passe ensuite ? Les lions battent en retraite. Les membres de l'église devraient tirer une leçon de la technique de défense des éléphants, et se serrer les coudes, unis avec leur pasteur contre ceux que le « lion rugissant » désire utiliser pour les attaquer. Vous avez peut-être déjà pu observer que ce sont presque inmanquablement les chrétiens immatures et les nouveaux convertis qui se font dévorer les premiers. C'est profondément désolant et révoltant ; comment une église peut-elle permettre que cela arrive ?

Soutenir et encourager le pasteur

La manière dont elle honore ou non son pasteur révèle le cœur d'une personne. Ceux qui cherchent à servir dans l'humilité n'auront aucun mal à se soumettre à l'autorité d'un pasteur marchant dans les voies de Dieu. Ceux qui, enflés d'orgueil, désirent n'en faire qu'à leur tête seront incapables de reconnaître cette autorité tant que leur cœur ne sera pas en règle devant Dieu. En fait, nous devrions aimer le Seigneur et notre pasteur autant que Jonathan aimait David. Saisissez-vous ce que cela signifie ? Selon la coutume alors en usage, Jonathan devait succéder à son père Saül sur le trône d'Israël, après le mort de ce dernier. Sachant que David allait accéder à cet honneur qui aurait dû lui revenir, Jonathan s'est pourtant tenu aux côtés de celui que Dieu avait choisi (1 Samuel 23:16-18). Un membre de l'église qui aime sincèrement son Dieu aimera son pasteur autant que sa propre âme. Plutôt que de le critiquer en public, il est de notre responsabilité de prendre son parti si qui que ce soit se permet de le dénigrer, et de nous ériger avec une juste colère contre de tels ennemis de l'église. 2 Thessaloniens 3:1 nous invite à soutenir nos pasteurs, leur épouse et leurs enfants avec ferveur dans la prière, au quotidien. Cherchons à les encourager fréquemment, et osons prendre leur défense chaque fois que quelqu'un tente de les rabaisser. Nous aimerions clore avec ce verset biblique :

« Or nous vous prions, frères, de connaître ceux qui travaillent parmi vous, et qui sont à la tête parmi vous dans le Seigneur, et qui vous avertissent, et de les estimer très-haut en amour à cause de leur œuvre. Soyez en paix entre vous. »
(I Thessaloniens 5:12-13)

Avril 2015

Traduit de l'anglais et édité par Royal Line, www.royalline.ch

Ce texte nous a été transmis par le révérend Michael Wieteska